
  Protokoll 

Mitgliederversammlung (MV) vom 05. April 2019 

„DGH Odersbach“ 

19:00 Uhr 

 

 

Anwesenheitsliste im Anhang. 

 

 

Zu TOP 1  Eröffnung und Begrüßung 

 

Andreas Tropp begrüßt um 19:10 Uhr alle Vereinsmitglieder. Er stellt fest, dass 

satzungsgemäß und fristgerecht eingeladen wurde und somit die Beschluss-

fähigkeit vorliegt. 

Er verliest die Tagesordnung und gibt bekannt, dass keine Anträge vorliegen. 

 

 

Zu TOP 2   Totengedenken  

 

Andreas Tropp bittet die Mitglieder den Toten zu gedenken. Im vergangen Jahr 

ist Frau Birgit Wirth verstorben. Die Mitglieder erheben sich und gedenken der 

Verstorbenen. 

  

 

Zu TOP 3 Verlesung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung und 

Genehmigung durch die Versammlung.  

 

In Abwesenheit des ausgeschiedenen Schriftführers Tobias Schneider verliest 

der jetzige Schriftführer Tom Pauly das Protokoll. Da keine Einwände erhoben 

werden wird das Protokoll mit 37 Ja-Stimmen bei einer Enthaltung angenommen.  

Zu diesem Zeitpunkt sind 38 Mitglieder anwesend. 

 

 

 



Zu TOP 4 Tätigkeitsbericht des Vorstandes 

 

Der erste Vorsitzende Andreas Tropp berichtet den Mitgliedern über die 

vergangenen Aktivitäten. So fanden seit der letzten MV zehn Vorstandssitzungen 

statt. Mitglieder des Vorstandes beteiligten sich an sechs Ortsvereinssitzungen. 

Sieben Sitzungen gab es mit der SG Oberlahn. Bei allen Veranstaltungen konnte 

durch sachliche und konstruktive Arbeit positives geleistet werden. 

Die Mitgliederentwicklung ist relativ stabil. Netto hatte der Verein am 01.01.2019 

drei Mitglieder weniger und kommt auf einen Stand von 343 Mitgliedern. 

Die finanzielle Entwicklung ist ebenfalls stabil, obwohl viele Kurse und 

Veranstaltungen den Mitgliedern kostenlos zur Verfügung gestellt werden. Bei 

den einzelnen Zahlen verweist Andreas Tropp auf den Bericht der Kassiererin. 

Bei der letzten MV wurde unter TOP 15 ein Antrag gestellt. Die Kirmesburschen 

bzw. Feuerwehr baten um eine finanzielle Unterstützung bei der Durchführung 

der Kirmes. Das Votum der Mitglieder in dieser Angelegenheit wurde der 

Feuerwehr mitgeteilt. Jedoch kam es von Seiten der Feuerwehr zu keiner 

Annahme der finanziellen Unterstützung. 

Die Datenschutz-Grundverordnung (DSGVO) ist ein umfassendes Thema, das 

auch im SVO umgesetzt werden muss. Durch den Schriftführer Tom Pauly und 

mit freundlicher Unterstützung von Karl-Peter Wirth wurde dieses Thema 

umgesetzt und wird unter TOP 8 bearbeitet. 

Auf die Berichte der einzelnen Abteilungen ging der 1. Vorsitzende nicht weiter 

ein, sondern verwies auf die noch folgenden Berichte der Abteilungsleiter. 

Die Entwicklung mit der WGB läuft zufriedenstellend. Der Vertrag läuft am 

31.05.2019 aus. Einer Verlängerung steht nichts im Weg. Die Müllproblematik 

wurde durch die Anschaffung von Mülltonnen gelöst. Der Raum für die WGB 

wurde endlich fertiggestellt. Der SVO übernahm die Materialkosten. 

Die Gesundheitssportkurse Rückenkurs / Zenbo und Yoga laufen gut an. Die 

Kurse sind für Mitglieder kostenlos. Wegen Terminüberschneidungen in der 

Faschingszeit fanden die Zenbo – Kurse in der „Christuskirche“ statt. Hier dankte 

Andreas Tropp Pfarrer Hepke für seine Unterstützung. Auch die Yoga – Kurse 

mussten teilweise auf das Jugendwaldheim ausweichen. Die Lokation wurde von 

allen als sehr toll beschrieben und kann auch in Zukunft öfter ein Platz für den 

Yoga – Kurs sein. Ein besonderer Dank an die Forstschule Weilburg. 

Nachfolgend sind die durchgeführten Veranstaltungen aufgelistet, die mehr oder  

weniger gut besucht sind. Auch die Anzahl der helfenden Hände beschränkt sich 

leider immer auf die gleichen Personen. Trotzdem sei an dieser Stelle allen 

Personen, die im engeren oder weiteren Sinn an der Ausrichtung von 

Veranstaltungen beteiligt sind, eine großes Dankeschön gesagt. 

Public Viewing, Sportfest, Helferfeier, Jahresabschlussfeier und 

Winderwanderung inkl. Schlossführung. 



Nachfolgend noch die künftigen Veranstaltungen auf die der 1. Vorsitzende 

aufmerksam gemacht hat: 

 Beachvolleyball / Barbecue am 25.05.2019 

 Sportfest am 07.09.2019 

 Helferfeier am 13.09.2019 

 Jahresabschluss am 16.11.2019 

Hingewiesen wird auf die Veranstaltung „Kultur Pur“ in Zusammenarbeit mit dem 

KVO und der FFW Odersbach. 

Der SVO ist mit der Stadt Weilburg in Kontakt getreten um die Nutzung des 

„Tennisplatzes“ neu zu regeln. Der SVO traf sich mit dem Bürgermeister Herrn 

Harnisch und Herrn Schmidt vom Bauamt. Dem SVO schwebt eine Umgestaltung 

des Geländes in einen Multifunktionsplatz vor. Jedoch sind die finanziellen Mittel 

der Stadt Weilburg begrenzt, zumal keine derartige Position im Haushalt 

vorgesehen ist. 

Für 2019 ist daher eine „kleine Lösung“ angedacht. Eine Hälfte des Platzes wird 

als Beachvolleyball-Feld umgebaut. Der SVO stellt die Arbeitskraft und einen Teil 

des Materials zur Verfügung und die Stadt Weilburg übernimmt die Kosten für 

den Sand. 

Der Vorstand hofft wie immer bei den Arbeitseinsätzen auf zahlreiche helfende 

Hände und wünscht sich zukünftig mehr Initiative der Mitglieder. 

 

Abschließend dankt Andreas Tropp dem Vorstand, erweiterten Vorstand, 

Abteilungs-und Übungsleitern, Eltern, den Ortsvereinen, DJH und allen Firmen 

die den Verein unterstützen für die gute Zusammenarbeit in der Vergangenheit 

und für die Zukunft.  

Er wünscht der Versammlung weiterhin einen guten Verlauf und fragt die 

Mitglieder, ob es Fragen oder Anregungen zu seinem Bericht gibt. 

 

Gertrud Hirschfeld möchte erklärt bekommen, was ein Multifunktionsplatz ist. Der 

1. Vorsitzende gibt ihr am Beispiel des „Tennisplatz“ eine Beschreibung, wie in 

Zukunft eine Nutzung aussehen könnte. 

 

 

Zu TOP 5   Kassenbericht 

 

Der Kassenbericht wird von der Kassiererin Monika Silberling via Power Point 

den Mitgliedern präsentiert. Monika hat den Mitgliedern in anschaulicher Weise 

die Ausgaben und Einnahmen des SVO dargestellt. Die einzelnen 

Veranstaltungen werden nochmals gesondert aufgezeigt. Die Mitglieder waren 



sehr zufrieden mit der Präsentation. Eine detaillierte Einsicht kann direkt beim 

Vorstand eingesehen werden. 

 

Zu TOP 6   Bericht der Kassenprüfer 

 

Thomas Zimmermann trägt den Bericht der Kassenprüfer vor. Am 02. April 2019 

wurde die Kasse von den Kassenprüfern Thomas Zimmermann und Martin 

Kramer in den Räumen der Kassiererin geprüft. Die Kasse wurde gezählt und 

alle Belege und Buchungen überprüft. Der Kassiererin wurde eine sehr 

ordentliche und korrekte Buchführung bescheinigt. 

 

 

Zu TOP 7   Entlastung des Vorstandes 

 

Die Kassenprüfer stellten den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Die 

Mitglieder entlasteten den Vorstand mit 33 Ja-Stimmen bei 5 Enthaltungen. 

 

 

Zu TOP 8   Satzungsänderung des § 13 und Datenschutzordnung 

 

Die Datenschutz-Grundverordnung (DSGVO) besteht ab dem 25. Mai 2018 und 

muss auch im SVO umgesetzt werden. Zur Unterstützung des Vorstandes konnte 

aus Reiher der Mitglieder Karl-Peter Wirth gewonnen werden, der den 

Schriftführer Tom Pauly bei der Umsetzung behilflich sein soll. Verschiedene 

Mustersatzungen und Vorschläge zur Umsetzung wurden unter anderem beim 

Landessportbund Hessen. 

Ausgearbeitet wurde eine Satzungsänderung und eine Datenschutzordnung, 

beide Dokumente wurden den Mitgliedern bei der Einladung zur 

Mitgliederversammlung zur Verfügung gestellt. 

Aus den Reihen der Mitglieder kamen noch einige gute und konstruktive 

Vorschläge, die eine Änderung des Satzungsvorschlages und der 

Datenschutzordnung nach sich zogen. Die Mitglieder legten fest, das heute nur 

die Satzung zur Abstimmung kommt und die Datenschutzordnung nach den 

Vorgaben der Mitglieder in einer der nächsten Vorstandssitzungen durch den 

Vorstand beschlossen werden soll. 

 

Um die Satzung und Datenschutzordnung zu korrigieren, wurde die 

Mitgliederversammlung von 20:45 bis 20:55 Uhr unterbrochen. Nach der 

Pause sind noch 37 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 



 

 

Die Änderung des § 13 der Satzung sieht wie folgt aus: 

 
ALT 

 
 
 

 § 13 
Datenschutz und Persönlichkeitsrecht 

 
 (1) Der Verein erhebt, verarbeitet und nutzt personenbezogene Daten seiner Mitglieder. 
 (2) Als Mitglied in diversen Verbänden ist er verpflichtet, bestimmte dieser Daten dorthin zu melden. 
 (3) In den Medien des Vereins (Vereinszeitung, Homepage) werden Fotos, Ehrungen und sonstige Daten von Mitgliedern veröffentlicht. 
 (4) Mitgliederlisten werden als Datei oder in gedruckter Form soweit an Vorstandsmitglieder oder sonstige Funktionäre herausgegeben, wie deren Funktion oder  
  besondere Aufgabenstellung im Verein die Kenntnisnahme erfordern. 
 (5) Durch ihre Mitgliedschaft und die damit verbundene Anerkennung dieser Satzung stimmen die Mitglieder der Erhebung, Verarbeitung (Speicherung, 
   Veränderung, Übermittlung) und Nutzung ihrer personenbezogenen Daten in dem vorgenannten Ausmaß und Umfang zu. 
 (6) Ein Datenverkauf ist nicht statthaft. 
 (7) Jedes Mitglied hat im Rahmen der gesetzlichen Vorschriften des Bundesdatenschutzgesetzes das Recht auf Auskunft über die zu seiner Person gespeicherten  
  Daten, deren Empfänger und den Zweck der Speicherung sowie auf Berichtigung, Löschung und Sperrung seiner Daten.  
 

 
 

 
 

NEU 
 
 

§ 13 
Datenschutz und Persönlichkeitsrecht 

 
Der Vorstand erlässt eine Datenschutzordnung, in der die weiteren Einzelheiten der Datenerhebung und der Datenverwendung sowie technische und organisatorische 
Maßnahmen zum Schutz der personenbezogenen Daten aufgeführt sind. Der Vorstand informiert die Mitglieder in geeigneter Weise über die von ihm erlassene 
Datenschutzordnung. 

 

Die Satzungsänderung wurde einstimmig (37 Ja–Stimmen) von der MV 

verabschiedet.  

Dem Protokoll wird die aktuelle Satzung beigefügt. 

 

 

Zu TOP 9   Ehrungen 

 

Die Ehrungen wurden durch Andreas Tropp und die anderen Mitglieder des 

Vorstandes durchgeführt. In diesem Jahr konnten Mitglieder für 50 Jahre 

Mitgliedschaft und Ehrenmitglieder ausgezeichnet werden. Den nicht-

anwesenden Mitgliedern werden die Urkunden zugestellt. 

Nachfolgende Mitglieder wurden mit einer Urkunde, Medaille und Gutschein 

ausgezeichnet: 

 

 50 Jahre Mitgliedschaft:  

Bunzel Ursula, Felkl Ilse, Löhr Renate, Meurer Irmtraud, Oelsner 

Rosemarie, Österling Sieglinde, Pitz Karin, Rieß Wilfried, Schmidt Ursula, 

Schmidt Margit, Schwarz Klaus, Schwarz Ulrich, Zimmermann Helga und 

Zimmermann Thomas. 



 

 Ehrenmitgliedschaft: 

Stoll Christa und Wolf Karl-Heinz. 

Nach den Ehrungen erfolgte von 21:10 - 21:35 Uhr eine kurze Pause. Nach 

der Pause waren nur noch 34 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 

 

 

Zu TOP 10  Berichte der Fachwarte 

  

 Nachfolgend die einzelnen Berichte der Fachwarte. 

a.  Fußball 

Armin Schönberger beginnt mit der Saison 2017/ 2018 und berichtet, dass die 

erwarteten Ziele als Aufsteiger für beide Mannschaften in der B-Klasse erreicht 

wurden und zwar der Klassenerhalt. 

Für die Saison 2018/2019 konnte die Verlängerung des Trainerengagements von 

Marko Ketter um weitere 3 Jahre berichtet werden. Die 2. Mannschaft wird von 

Ihan Toprak betreut. Auch in dieser Saison ist das Ziel der Klassenerhalt, wobei 

die 1. Mannschaft einen Platz im oberen Drittel anpeilt. Die Mannschaften 

mussten verschiedene Ab- und Zugänge verkraften. Bis zum heutigen Tag sind 

die angestrebten Ziele im Plan. 

Abschließend lobte Armin Schönberger unseren Torwart Björn Zimmermann. 

Trotz einiger Verwirrungen um die beiden Torhüter stellt sich Björn in den Dienst 

der Mannschaft und besticht durch gute Leistungen. Armin Schönberger wünscht 

den beiden Teams alles Gute und hofft das die Ziele erreicht werden. 

 

b. Jugendfußball 

Rüdiger Ebel berichtet über die JSG Oberlahn (TuS Kubach, TuS Kirschhofen, 

TuS Waldhausen und dem SV Odersbach). Man befindet sich mittlerweile in der 

7. Saison. 145 Kinder/Jugendliche in 9 Mannschaften von der A-Jugend bis zu 

den Bambini sind aktiv.  

Die Mannschaften werden von insgesamt 21 Betreuern trainiert, die sich in der 

Vergangenheit fortgebildet haben, sodass eine hohe Qualität besteht.  

Aus den Reihen des SVO hat Phillip Deuster an einer Schulung in der 

Sportschule Grünberg teilgenommen. 

Im Juni 2018 fand der 9. Elektro-Müller-Cup im Stadion statt. Auch dieses Jahr 

wird im Juni der 10. Elektro-Müller-Cup stattfinden. 



Zum Schluss seines Berichtes dankte Rüdiger Ebel allen Betreuern, den 

Kollegen der JSG Oberlahn, den Eltern und dem Vorstand für die 

Zusammenarbeit. 

 

 

c. Tischtennis 

Alexander Kohl berichtet, dass dieses Jahr erstmals vier Mannschaften mit 

insgesamt 19 Spielern am Spielbetreib teilnehmen. Die erste und zweite 

Mannschaft trainiert jeweils montags ab 20 Uhr und donnerstags ab 19:30 Uhr. 

Die erste Mannschaft spielt in der 1. Kreisklasse und behauptet sich sehr gut. Die 

2. Mannschaft spielt in der 2. Kreisklasse leider auf einem Abstiegsplatz. 

Besonders die Spieler Friedhelm Lehr (34 Spiele) und Frank Schauer (27 Spiele) 

sind hervorzuheben, da sie in beiden Teams spielen. 

Die Schüler/Jugend Gruppe trainiert immer donnerstags ab 19 Uhr. Betreut 

werden sie von Alexander Kohl und Klaus Rathschlag.  

Die Jugendmannschaft belegt zurzeit den 3. Platz in der Jugend Kreisklasse. Die 

Spieler der A Schüler Kreisklasse belegen den 8. Platz. 

Auch in diesem Jahr wurde wieder ein Familienturnier durchgeführt. Die 

Vereinsmeisterschaften werden Mitte des Jahres stattfinden. 

Zu Abschluss wünscht dich Alexander Kohl, dass die Zuschauerresonanz bei 

Spielen größer ist. 

 

d. Aerobic 

Andrea Leusch-Kramer stellt kurz die Kurse vor. Zurzeit gibt es 38 Aktive. Davon 

22 Personen im „Step-Kurs“ und 11 Personen beim „Walken“. Bei der 50-Jahre-

DGO-Feier wird die Gruppe mit 5-11 Personen vertreten sein. 

 

e. Jugendturnen 

Renate Zimmermann wird durch ihren Mann Thomas Zimmermann vertreten, der 

kurz berichtet. 10 Kinder im Alter von 4-6 Jahren nehmen immer dienstags von 

15-16 Uhr an dem Kurs teil. 

 

f. Gymnastik 

Gertrud Hirschfeld berichtet, dass dieser Kurs seit nunmehr 20 Jahre besteht und 

alles gut verläuft. Sie konnte zwei Neuzugänge verzeichnen. 

 

 



 

 

 

 

 

Zu TOP 11  Verschiedenes 

 

 Folgende Punkte wurden erwähnt: 

 Im Sportlerheim wird der mittlere Raum hergerichtet, damit auch dort eine 

Nutzung möglich ist. 

 Folgende Termine stehen dieses Jahr noch an: 

23. Mai – Arbeitseinsatz 

07. September – Sportfest 

13. September – Helferfeier 

16. November – Jahresabschlussfeier 

 Die Kulturveranstaltungen in Odersbach sollen von allen aktiv begleitet werden, 

damit diese Veranstaltungen auch dauerhaft stattfinden können.  

 Andrea Leusch-Kramer bittet darum, dass nach den Tischtennisspielen die 

Stühle von der Bühne geräumt werden. 

 Es wurde festgestellt, dass beim Seniorennachmittag die Toiletten in keinem 

guten Zustand waren. 

 Björn Zimmermann regt für einen schnelleren Verlauf der MV an, dass das 

Protokoll nicht mehr vorgelesen wird. In der Versammlung einigt man sich 

darauf, dass das Protokoll im Schaukasten mit der Einladung ausgehängt wird, 

auf die Homepage gestellt wird und am Tag der Mitgliederversammlung einige 

Exemplare ausgelegt werden. 

 

Der erste Vorsitzende Andreas Tropp schließt die Versammlung um 22:20 Uhr und 

wünscht allen Mitgliedern noch einen schönen Abend. 

 

 

 

1. Vorsitzender                                                       Schriftführer 

 

 

Andreas Tropp                                                    Tom Pauly 


